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ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO 
PROFISSIONAL, REALIZADA EM 22 DE MARÇO  DE 2019 

 
 
 

ATA ORDINÁRIA Nº. 03/2019 

Às 09h30min(nove horas e vinte e trinta minutos) do dia 22(vinte e dois) do mês de 1 

março do ano de 2019(dois mil e dezenove), na sala de reunião localizada no primeiro 2 

andar do Conselho Regional de Contabilidade do Estado do Pará, situado na Rua 3 

Avertano Rocha, nº 392, em Belém-PA, realizou-se a 3ª (terceira) reunião ordinária da 4 

Câmara do Desenvolvimento Profissional presidida pelo Conselheiro Contador Antônio 5 

Carlos Sales Ferreira Junior, devido a ausência do Conselheiro Rodrigo Silva Cavalcante 6 

.A reunião contou com a participação dos Conselheiros:  Fabiano Pedro Almeida de 7 

Oliveira e Maria Vieira dos Santos. OUTRAS PRESENÇAS: Ticiane Lima dos Santos, 8 

Presidente do CRCPA, Carlos Augusto Frota Sodré Conselheiro, Eliana de Fátima 9 

Santos Bueres Assessora da Presidência, Superintendente Executiva do CRCPA a 10 

senhora Claudia Waléria Silva Ferreira. JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA: Rodrigo Silva 11 

Cavalcante Vice Presidente de Desenvolvimento Profissional compromissos 12 

profissionais, COMUNICAÇÃO DE  AUSÊNCIA: Conselheiros Ian Blois Pinheiro, Flavio 13 

Heleno Solano, Nayllan Elleres Brito compromissos profissionais; Assessorando a 14 

Sessão: Edvaldo Moura do Nascimento Filho, Coordenador do Desenvolvimento 15 

Profissional. Aberto os trabalhos, o Conselheiro Antônio Carlos Sales Ferreira Junior, 16 

iniciou a reunião agradecendo a presença de todos. A seguir, deu prosseguimento à 17 

pauta. AÇÕES INTERNAS DA CÂMARA. I SEMINÁRIO ITINERANTE DE CONTABILIDADE 18 

APLICADA  AO SETOR PÚBLICO NO PARÁ, o conselheiro propôs alteração no projeto 19 

referente a data de realização em Mãe do Rio que seria no dia 23/04/2019, para o dia 20 

22/04/2019,  considerando que muitas autoridades locais irão viajar nos dias 23,24 e 21 

25/04, em virtude da caminhada de prefeitos que acontecerá em Brasília. IV 22 

SEMINÁRIO DE CONTABILIDADE E GESTÃO PÚBLICA E VI SEMINÁRIO ITINERANTE DE 23 

CASP, após alinhar com a Presidente e a câmara ficaram definidas as datas para 24 

realização do Seminário de Gestão Pública, para os dias 23 e 24/04, no auditório da 25 

UNIFAMAZ, com a participação do Professor Fabrício Ramos Neves, bem como ficou 26 

definido  que os Seminários Itinerantes nos municípios teriam numerações, iniciou – se 27 

um questionamento sobre pontuação de Educação profissional continuada referente 28 

ao Seminário Itinerante de CASP, levantado pela senhora Eliana de Fátima Santos 29 

Bueres a mesma ressaltou que se a programação do Seminário Itinerante fosse o 30 

mesmo formato para todos, ficaria bem mais ágil o processo de validação, uma vez em 31 

que haja alguma alteração de palestrante ou qualquer outra natureza o processo 32 

deverá ser enviado individualmente demandando mais tempo. FÓRUNS: o conselheiro 33 

Antônio Carlos sugeriu que o Rafael Larêdo Conselheiro fosse inserido na programação 34 

do Fórum de Marabá com o intuito de ministrar palestra com o tema a ser enviado 35 



pelo mesmo e também para reduzir custos, pois o mesmo reside no município, iniciou-36 

se a construção da programação do Fórum e ficou definido que os palestrantes Carlos 37 

Martins e Fabrício Moreira e Marcelo Roney Fiscal do CRCPA, que também irá 38 

ministrar no evento e fazer o plantão fiscal, os mesmos sairão no dia 31/03 e 39 

retornariam no dia 02/04, o Conselheiro Rafael Laredo faria o encerramento do 40 

evento, o Conselheiro Antônio Carlos e a Presidente Ticiane Santos solicitaram a 41 

confecção de uma placa de identificação para o plantão fiscal para ser levado para 42 

todos os Fóruns para o plantão Fiscal. Fórum Tucuruí dias 05 e 06/04:  o Conselheiro 43 

Antônio Carlos Sugeriu que o tema da palestra da Fiscalização mudasse para 44 

Fiscalização Preventiva ao invés de As Atribuições do CRC e a Fiscalização do Exercício 45 

Profissional foi sugerido por ambos também que no lugar do nome do palestrante 46 

ficasse somente Fiscal do CRCPA, a sugestão foi aprovada, e ficou definido que os 47 

palestrantes Denis Philipe, Alexsander Amador e Marcelo Roney irão de carro, quanto 48 

ao palestrante Fabio Andrade irá de ônibus por conta de está na Programação 49 

somente no dia 06/04/2019,  o Conselheiro Carlos Augusto Frota Sodré se 50 

disponibilizou para dar apoio na realização do Fórum juntamente com o palestrante 51 

Fabrício Moreira; e assim ficou definido a equipe que irá realizar o VII FÓRUM DE 52 

CONTABILIDADE EM TUCURUÍ. Fórum Parauapebas dias 11 e 12/04/2019: dando 53 

inicio a elaboração da programação, o Conselheiro Antônio Carlos sugeriu que  o  tema 54 

da palestra da Fiscalização passasse a ser PROGRAMA DE FISCALIZAÇÃO PREVENTIVA,  55 

o mesmo relatou que o evento: CICLO DE PALESTRA FISCALIZAÇÃO PREVENTIVA, que 56 

foi realizado em Castanhal no dia 07/03 na faculdade Estácio FICAT, faz parte deste 57 

programa, em seguida a Presidente Ticiane Santos, solicitou que fosse elaborado um 58 

projeto referente ao programa, a mesma sugeriu que o Conselheiro Antônio Carlos e 59 

Ian Blois Pinheiro elaborassem o projeto contendo: objetivo, justificativa e o programa 60 

itinerante, o Conselheiro Antônio Carlos e a Presidente juntamente com os membros 61 

câmara decidiram em realizar o Fórum e  o Seminário Itinerante de Contabilidade em 62 

Parauapebas em um mesmo local  em que haja sala separada para a realização do 63 

Seminário, a Presidente Ticiane Santos sugeriu que verificasse um palestrante de 64 

Parauapebas para ministrar a palestra sobre E-social e também solicitou a inclusão do 65 

Conselheiro Rafael Larêdo na programação do Fórum para ministrar palestra. Agenda 66 

de Fóruns continuando a  presidente ressaltou que as datas dos Fóruns foram 67 

planejadas desde o inicio do ano e questionou porque os mesmos não estavam sendo  68 

divulgados, ainda informou que não irá realizar Fórum no segundo semestre, a mesma 69 

solicitou que as inscrições sejam abertas e na programação seja posto uma 70 

observação: PROGRAMAÇÃO SUJEITA A MODIFICAÇÃO, e feito o disparo  nos veículos 71 

de comunicação do CRCPA, no V Fórum em Altamira a senhora Presidente confirmou 72 

presença, quanto ao Conselheiro Antônio Carlos, o mesmo irá ministrar palestra no 73 

referido Fórum, o Conselheiro informou que não será necessário o CRC custear 74 

passagens e nem diárias, pois o mesmo estará na cidade no período do evento; A 75 

Presidente justificou a ausência  do palestrante Fabrício Moreira que ministra o tema 76 

Relatos Integrados nas  programações dos Fóruns de Parauapebas e Altamira, por 77 

conta de assuntos profissionais,  participar no período de 08 a 12/04, no Estado do Rio 78 

de janeiro, de uma  atividade da comissão de Relatos Integrados do CFC, da qual o 79 

mesmo é membro, a Comissão irá realizar debates em diversos lugares, a Sra. 80 

Presidente informou que o CRCPA irá custear a participação do Colaborador Fabrício 81 

do Nascimento Moreira no referido evento, em seguida solicitou que fique em 82 



destaque as inscrições Gratuitas com contribuição para o Projeto PVCC, isso para todos 83 

os banners de eventos de EPC, PROGRAMAÇÃO DIA DO PROFISSIONAL DA 84 

CONTABILIDADE: A presidente informou q eu solicitou que o setor de registro entre 85 

em contato com patrocinadores para patrocinar coquetel para o evento, no da 26/04, 86 

das 14h às 15hs a Presidente informou que vai acontecer a conectividade com o AIC – 87 

ASSOCIAÇÃO INTERNACIONAL DE CONTABILIDADE , vai haver um debate e a 88 

Presidente solicitou que os equipamentos fiquem preparados para  os conselheiros 89 

participem. A Senhora presidente informou que há um evento previsto para o dia 90 

04/04/2019, junto com a Receita Federal, a mesma solicitou que entremos em 91 

contato com a assessora Fernanda para alinhar a realização. ANIVERSÁRIO DO CRCPA 92 

27 DE MAIO DE 1946: A Presidente solicitou que seja criada uma arte do aniversário e 93 

também que busque perante os parceiros patrocínio para colocar nas ruas dois 94 

outdoors do  aniversário do CRCPA, a mesma sugeriu verificar com patrocinadores o 95 

patrocínio. SOLICITAÇÃO DE CUSTEIO DIÁRIA: A empresa Marco Macedo solicitou por 96 

meio de documento o custeio de uma diária para palestrante Adriana Lemos oriunda 97 

de São Paulo para ministrar palestra no dia 17/05/2019, no auditório do CRCPA com o 98 

tema: Substituição tributária, a empresa informou que a palestrante estará na capital 99 

para ministrar Curso e aproveitaria a estadia da mesma para ofertar gratuitamente a  100 

palestra no CRCPA,  após verificação de  data para não coincidir com as reuniões 101 

regimentais foi deferido a solicitação de custeio. INTERESSE GERAL. Nada mais 102 

havendo a tratar, o Conselheiro Antônio Carlos Sales Ferreira Junior, deu por 103 

encerrada a reunião às 14h. eu, Edvaldo Moura do Nascimento Filho, Coordenador do 104 

Desenvolvimento Profissional ______________________________, lavrei a presente 105 

ata que, após lida e aprovada, será assinada pelo Senhor Presidente desta sessão, por 106 

mim e pelos Conselheiros. Aprovada nesta data. 107 

 
 

Antônio Carlos Sales Ferreira Junior 
Vice Presidente Interino de Desenvolvimento Profissional 

 
 

Maria Vieira dos Santos 
Conselheira Efetiva 

 
 

Fabiano Pedro Almeida de Oliveira 
Membro Suplente 

Ata 03 Referendada pela 
Reunião Plenária 758 
de  26/04/2019. 

 


